



LA CONSTRUCCIÓN DEL ESPACIO URBANO MODERNO ¹ A 100 años de Bauhaus, vigencia y desafíos

Palabras Clave: Espacio Urbano – Teorías – Lógicas – Bauhaus

Resumen

El tema para esta ponencia consiste en revisar y reflexionar acerca de la vigencia y desafíos de la concepción del espacio urbano desarrollada en el Bauhaus, en el marco de las teorías, lógicas y procedimientos puestos en cuestión durante la década del 1920, en la República de Weimar como contexto en general y de los barrios obreros alemanes (siedlungen) en particular.

Este estudio se encuadra en el trabajo de investigación “*La construcción de espacio urbano. Teorías, Lógicas y procedimientos*”, en desarrollo en el marco de la convocatoria para proyectos consolidar subsidiado por Secyt. UNC.

El proyecto de investigación tiene por objetivo general contribuir a la construcción de conocimiento histórico sobre las relaciones que vinculan las teorías disciplinares con la planificación, diseño y ejecución de planes y proyectos urbanos.

Se considerará específicamente el caso de la Colonia Törten, construida en la periferia de Dessau, entre 1926 y 1928, por el estudio de Walter Gropius.

Si bien este encargo del ayuntamiento no fue estrictamente desarrollado por la escuela, refleja en todos sus componentes, los contenidos y métodos propuestos por Gropius, con el objetivo final de integrar en la construcción toda actividad plástica.

El interés de este caso, en el marco de la celebración de los 100 años de la escuela, reside en la síntesis que expresa entre procesos de producción, lógicas constructivas, innovación tipológica y concepción urbana puestos en práctica en un proyecto ejecutado, construido y habitado hasta la actualidad. Por otro lado, el tema de la vivienda estandarizada y de los barrios obreros, ocupa un espacio central para la arquitectura, el urbanismo y el diseño del movimiento moderno internacional, con importantes repercusiones en el contexto local.

La presentación en las jornadas propone motivar la discusión interdisciplinar sobre la dificultad de integrar los discursos e imaginarios de las diferentes profesiones y oficios involucrados en la construcción de la ciudad. Se considerará la incidencia en la planificación local, referenciado a la ciudad de Córdoba, y considerando la posible vigencia y validez de algunas de las hipótesis sobre las relaciones entre teorías y prácticas enunciadas en el plan de trabajo de la investigación.

¹ Arquitectura, Urbanismo

Proyecto Secyt Consolidar 33620180101020CB 2018-21. *La construcción del espacio urbano, teorías lógicas y procedimientos*

Eje 2: Investigación + transferencia y vinculación al estado y la sociedad + desarrollo sostenible.

Joaquín Emiliano Peralta; joaquinperalta3@gmail.com

Centro MW. FAUD. Universidad Nacional de Córdoba